
Homélie du 5ème dimanche de Pâques B 
 

« Moi, je suis le vigne, et vous les sarments. » 
 

« N'aimons pas en paroles ni par des discours, mais par des actes et en vérité ». Cette parole de Saint 
Jean vient nous bousculer dans notre manière de suivre le Christ. Elle nous incite à quitter les beaux 
discours, les « y a qu'à » pour retrousser nos manches et nous mettre au travail. Cette parole est ferme 
et nous entraine à la suite du Christ . Lui ne s'est pas payé de mots, mais il a apporté le salut à tous les 
hommes en se donnant complètement sur une croix. Et il nous engage à le suivre en nous donnant sa 
force, sa grâce reçue du Père. « Moi, je suis la vigne et vous les sarments » ; C'est bien la même sève 
qui coule en lui et en nous depuis notre baptême. Avec lui nous devenons sauveurs. Avec lui nous 
prenons part au salut du monde comme des disciples-missionnaires ; Sa sève, son amour irriguent nos 
veines et nos artères ; Il nous donne cette mission extraordinaire d'être des sauveurs avec lui ; Mais la 
condition est bien celle posée par Saint Jean : « N'aimons pas en paroles ni par des discours, mais 
par des actes et en vérité. » 
 

Le Christ veut-il que nous soyons des super missionnaires ? Le Christ veut d'abord que nous soyons 
attachés à lui, comme le sarment sur le cep. Il veut que nous soyons irrigués de sa grâce, que nous lui 
soyons unis, que nous ne nous laissions pas dessécher. Notre œuvre missionnaire est d'abord une œuvre 
qui reflète la bonté de Dieu, son amour pour tous les hommes. Irrigués par la grâce divine, nous 
devenons d'autres Christs, capables de révéler l'amour du Père. Ce monde a besoin d'hommes et de 
femmes qui soient témoins de l'amour du Père pour toute l'humanité et surtout pour les plus démunis, 
les plus pauvres. Regardant ce monde avec amour, nous saurons donner l'amour que le Christ met en 
nos cœurs. Baptisés, confirmés dans l'Esprit Saint, nous sommes porteurs de ce message d'amour pour 
tous les hommes, nos frères et sœurs de par le monde ; 
 

Et notre présence est présence d'amour. Et en ce dimanche je viens me resourcer, retrouver une 
communauté de croyants, ces sarments attachés au même Cep que moi, entendre une Parole qui 
m'engage, partager le Corps du Christ pour renouveler cette sève qui coule en mon âme afin de devenir 
ce disciple-missionnaire courageux et prêt à suivre le Christ et à rencontrer mes frères et sœurs. Notre 
halte dominicale est le point où nous pouvons nous resourcer, reprendre des forces et repartir dans la 
vie. Il est indispensable de pouvoir faire cette halte qui nous fait du bien, qui nous regreffe sur Jésus-
Christ et sur nos frères et sœurs, sur notre communauté de croyants ; Profitons de ce temps qui nous 
est donné et que nous nous donnons chaque semaine pour replonger profondément en Christ ; Je suis 
sûr que notre semaine en sera d'autant plus illuminée si ce temps est vraiment vécu en profondeur . 
Nos viticulteurs craignent en ce moment le gel qui compromettra la récolte. Moi aussi je redoute ce 
gel de ma relation avec le Christ. Je dois au contraire me reconnecter toujours sur cette source 
jaillissante de vie, de grâce pour être vraiment disciple du Christ. La prière, l'eucharistie bien vécue, 
la fréquentation des Écritures, les œuvres de miséricorde auprès des plus démunis font de nous des 
missionnaires « agis » par le Christ, selon l'expression de Madeleine DELBREL. Nos paroles, alors, 
auront un sens ; Elles peuvent être reflets de la Parole de Dieu ; Elles deviennent alors crédibles pour 
tous ceux que nous côtoyons. 
 

« Les pauvres mangeront. Ils seront rassasiés. Ils loueront le Seigneur, ceux qui le cherchent » Le 
Psaume 21 dit bien l'attitude qui doit être la nôtre ; Une attitude de pauvres, sachant qu'ils reçoivent 
tout du Seigneur ; des pauvres qui vivent dans l'action de grâce pour tous les dons reçus. Des pauvres 
qui se réjouissent d'être rassasiés par le Seigneur du don de son Corps et de son Sang. Des pauvres 
qui sont toujours et partout en recherche du Seigneur pour le connaître, l'aimer et l'annoncer à toutes 
les nations. Greffés sur le Christ, nous sommes nourris par lui afin d'être ses témoins au cœur du 
monde ; Seigneur Jésus, cep sur lequel je suis greffé, ne permets pas que je me sépare de toi ! Sois 
dans tous mes choix et fais de-moi ton témoin audacieux et généreux. AMEN ! 
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